

令和4年度第3回

北栄町国民健康保険事業の運営に関する協議会会議録

日 時 令和5年2月9日（木） 午後7時～午後8時10分
場 所 北栄町大栄農村環境改善センター 1階 会議室2
会議に招集された者 北栄町国民健康保険事業の運営に関する協議会委員
出 席 者 岩垣宝祥、永田洋子、宮川秀人、牧田真知子、大西賢一、
飛川みゆき
説明のための出席者 健康推進課長 吉岡正雄
健康推進課国保医療室 前田裕美
会議に付した事項 別添資料のとおり
議 長 岩垣宝祥（会長就任後）

会議の要旨

開 会	午後7時
健康推進課長	お忙しい中、ご出席いただきありがとうございます。昨年10月の第2回運営協議会の際に、国保税率に関する町長からの質問に対して答申をいただき、12月議会に税率改正の条例案を提案し可決されました。今後、町報等で周知を図ってまいります。 本日は令和4年度の国保会計決算見込み、令和5年度の国保税、予算（案）等について、ご審議いただきますようよろしくお願ひいたします。
会長及び会長職務代行の選出	委員による選出の結果、会長：岩垣委員、会長職務代行：永田委員に決定。 (各委員自己紹介)
会議録署名人の選出	牧田委員さんと大西委員さんでお願いします。 (事務局提案により、委員了承)
会長	では日程に従いまして、議題に入ります。（1）令和4年度北栄町国民健康保険事業特別会計決算見込みについて、事務局の説明をお願いします。

事務局	資料に基づき説明。 (第3号補正予算案、決算見込みによる繰越額等説明。)
会長	ここまで説明で、ご質問等あればお願ひします。 医療費の状況はどうでしょうか。
事務局	医療費は9月議会で減額補正しておりますが、今年度は見込みよりも少ない状況です。
会長	コロナの影響がありますか。
事務局	その影響はあると思われます。
委員	北栄町だけでなく、受診控えはあると思います。また、いろいろな値上げも影響して、病院に行かなくなっているということもあるように感じます。
会長	ほかにご質問はありませんか。では、(2)令和5年度北栄町国民健康保険税の算定方式及び税率について、事務局の説明をお願いします。
事務局	資料に基づき説明。 昨年10月の答申による国保税条例の改正に基づき、来年度の国保税を試算。あわせて、国民健康保険法施行令の一部改正による国保税の後期高齢者支援金等賦課額の限度額引き上げ、国保税軽減措置の所得判定基準の引き上げについて説明。
会長	事務局の説明について、ご意見ご質問ございますか。 令和4年度と令和6年度の比較では、7万円以上増額となる世帯が1.1%ありますね。
事務局	資産割が少ない世帯や被保険者数が多い世帯は増額になる傾向があります。
会長	ご質問ありませんか。では、(3)令和5年度国民健康保険事業納付金について、事務局の説明をお願いします。
事務局	資料に基づき説明。(激変緩和措置は令和5年度で終了を説明)
会長	事務局の説明について、ご意見ご質問ございますか。 県の推計による医療費も減少しているとのことです。

事務局	現在は全額公費負担となっているコロナの医療費が、5類への移行で自己負担や保険者負担ということになると、国保会計は大変だと思っています。今年5月に5類への移行後も、公費負担は継続するようですが。
委員	コロナの治療薬は非常に高額ですね。自己負担3割としても3万円程度かかります。コロナの薬の処方を断る方があるかもしれませんね。
会長	そのほかご質問等ございますか。では、(4)令和5年度北栄町国民健康保険事業特別会計予算(案)について、事務局の説明をお願いします。
事務局	資料に基づき説明。 税収、医療費は前年度比較で減額の見込みで、被保険者数の減少も影響していると思われる。出産育児一時金は引き上げとなることを説明。
会長	事務局の説明について、ご意見ご質問ございますか。
委員	「葬祭費」はどのようなものですか。
事務局	被保険者の方が亡くなられたときに、葬祭執行者の方にお支払いするもので、お一人15,000円です。
会長	そのほかご質問等ございませんか。では、(5)令和5年度北栄町国民健康保険事業計画の策定について、事務局の説明をお願いします。
事務局	資料に基づき事業計画(案)を説明。 (今年度の事業を継続して実施、データヘルス計画の見直し予定を説明。)
会長	事務局の説明について、ご意見ご質問ございますか。
委員	特定健診について、受診勧奨ハガキが今年度3回も届きました。医療機関での受診予約をしていたので、その情報が役場に伝わっていなかつたからだと思うのですが、何か対策はないかと気になりました。
事務局	ご本人の健康管理と医療費の抑制のためにも、健診受診率の向上の取り組みは積極的行っていますが、健診予定の方の把握と受診勧奨通知については、今後検討したいと思います。
委員	自分も健診の案内ハガキを何回かもらいましたが、もっと医療機関と役場が連携出来ないかなと思いました。最近だと、専用のアプリを利用するなどデジタル化して、健診の受診状況や予約状況を本人や医療機関、役場が確

認できる仕組みができないかと思います。

世代的にハガキでの案内が良いという方もあると思いますが、若い人向けにデジタル化していくこともいいかと思います。

事務局 町でも行政のデジタル化に取り組んでいますので、どの様な方法があるかなど、今後検討していきたいと思います。

会長 そのほか、ご意見ご質問はありませんか。よろしいですか。
その他について、何かありますか。

事務局 次回の協議会は来年度になりますが、7月から8月頃に予定しておりますので、よろしくお願ひいたします。

会長 では議題の審議は以上で終了します。

事務局 委員のみなさまから何かございますか。
では、これで閉会といたします。ありがとうございました。

閉会 午後8時10分

北栄町国民健康保険事業の運営に関する協議会

会長

署名人

署名人